

FDP / MfM-Fraktion · Rathaus E 5 · 68159 Mannheim

Oberbürgermeister
der Stadt Mannheim
Herrn Christian Specht
Rathaus, E 5
68159 Mannheim

FDP / MfM – Fraktion
Fraktionsvorsitzende:
Dr. Birgit Reinemund

Rathaus E 5
68159 Mannheim

Tel.: +49 621 293-9405
Fax: +49 621 293-9536
fdp-mfm@mannheim.de

02. Juni 2025

**Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Technik am 05.06.2025 und
Antrag zur Sitzung des Gemeinderates am 01.07.2025**

Änderungsantrag zu V256/2024: Masterplan Mobilität 2035+

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Masterplan Mobilität 2035+, der mit Beschlussvorlage V256/2024 beschlossen wird, wird wie folgt geändert:

Ersetze auf Seite 85, zweiter Punkt, erster Satz:

„zur Förderung batterie-elektrischer betriebener Fahrzeuge“ mit „zur Förderung emissionsfrei betriebener Fahrzeuge“

Ersetze auf Seite 159, Maßnahme W.7, letzter Absatz letzter Satz

„durch Fahrzeuge mit Elektro-Antrieb.“ mit „durch Fahrzeuge mit emissionsfreien Antriebsarten“

Ersetze auf Seite 160, Maßnahme W.7, zweite Punkt:

„Parkraummanagement, das Elektro-Lieferfahrzeuge bevorzugt“ mit „Parkraummanagement, das emissionsfreie Lieferfahrzeuge bevorzugt“

Ersetze auf Seite 173, 13.5, zweiter Absatz, zweiter Satz:

„oder auch die Förderung der Elektromobilität“ mit „oder auch die Förderung der emissionsfreien Mobilität“

Diese Änderungen beziehen sich auf den Textteil des Masterplan Mobilität 2035+, sind aber ebenfalls analog im Anlagen- und Abbildungsteil vorzunehmen.

Begründung:

Der Masterplan Mobilität 2035+ nutzt in einigen Passagen den Begriff der emissionsfreien Antriebsart und in anderen den Begriff der Dekarbonisierung. Für das im Masterplan formulierten Ziel der Minimierung des CO₂ Ausstoßes sind dies die korrekten Begriffe. In anderen Teilen des Masterplan, in denen es um konkrete Förderung und Maßnahmen geht, wird dann allerdings nur von batterie-elektrischen oder elektronischen Fahrzeugen gesprochen. Dies geschieht explizit nicht in direktem Bezug auf Ladeinfrastruktur für Elektrofahrzeuge, in welchem es nachvollziehbar wäre, sondern in Bezug auf allgemeine Maßnahmen, bei denen eine Begrenzung auf eine Antriebsrat über die jahrzehntelange Gültigkeitsdauer des Masterplans nicht sinnvoll ist. Dies wollen wir korrigieren.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Birgit Reinemund
Stadträtin, FDP



Volker Beisel
Stadtrat, FDP



Prof. Kathrin Kölbl
Stadträtin, FDP



Wolfgang Taubert
Stadtrat, MfM